

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

El Menorquin

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director—propietario: Bernardo Fabregues y Sintés.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Los anuncios y gacillas á precios convencionales. — Los comunicados á real de vellon la línea.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 38. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañana.

Año V.

Mahon, juéves, 6 de Noviembre de 1873.

Núm. 1292.

CORREO DE AYER.

Madrid 1.º de Noviembre.

Concisas por demás son las noticias que hoy da la «Gaceta» relativas á la insurreccion carlista. No se dice una sola palabra de las provincias Vascongadas, ni de Aragon, ni de Valencia, reduciéndose todo á las siguientes líneas de Cataluña y Andalucía:

«Cataluña.—El general en jefe, con fecha 27, participa que las facciones reunidas de Tristany, Miret y otros cabecillas se dirigieron desde Igualada á la via férrea de Tarragona, y cortaron los hilos del telégrafo, destruyendo parte de dicha via entre las estaciones de Gélida y San Sadurní, quemando la primera de estas. Fuerzas del ejército y voluntarios movilizados marcharon en su persecucion.

Audalucía y Estremadura.—El comandante general de la division de esta última provincia participa que el cabecilla Sabregos desde Villarta parece dirigirse á Herrera del Duque.»

Desearíamos que comprendiera el gobierno que su monopolio en materia de noticias no estará justificada sino en cuanto procure tener perfectamente enterado al público de lo que ocurra en los diferentes distritos militares.

No son mas interesantes las noticias contenidas en la parte no oficial de la «Gaceta», pues se reducen á lo que van á ver nuestros lectores:

«Aun cuando hasta ahora se vé libre de facciones la provincia de Huesca, por si pudiera llegar un momento en que penetraren en aquel territorio las catalanas y navarras, se ha acordado fortificar la capital, que tan buenas condiciones tiene de defensa, y con las cuales se llegará á hacer de ella una plaza inexpugnable.

—La faccion Mir se encuentra en Artana y pueblos inmediatos, espuestos á las mayores exacciones; en Esilda han herido mortalmente al ex-alcalde don José Soribes.

—Se han presentado 27 carlistas á indulto en Orihuela, y se sabe desean presentarse muchos mas en la provincia.

—La partida carlista Rico ha huido de Caudete, su constante madriguera, á la presentacion de la Guardia civil y de los voluntarios de Villena. Se cree que dicha partida se disolverá muy pronto.

—La faccion Santes se hallaba ayer en Llobay, de donde salió con direccion al Júcar seguida muy de cerca por una columna.»

Veamos ahora lo que el gobierno pu-

blica, ó permite publicar, sobre la insurreccion de Cartagena. Entre los extractos oficiales de los telégramas recibidos en el ministerio de la Guerra hallamos lo siguiente:

«Segun manifiesta el general en jefe desde el campamento de la Palma, el dia 30, y á consecuencia de los refuerzos enviados recientemente, se ha prolongado por la izquierda la línea de bloqueo, ocupando el importante punto de Alumbres y avenidas mas principales, con lo cual asegura que la plaza no recibirá por aquella parte mas recursos que los insignificantes que puedan llevarle por las sendas de la sierra.

Por la derecha se va á ocupar á Torre Rubia y algunos otros puntos para estender el bloqueo por ese lado.

Con motivo de este movimiento de fuerzas en la línea, todos los fuertes exteriores hicieron fuego constantemente durante el dia, no habiendo causado baja alguna, no obstante que el cuartel general se acercó á practicar un reconocimiento hasta un cuarto de legua de Escombreras, donde los proyectiles alcanzaban eficazmente. Una patrulla de caballería sostuvo un tiroteo con algunos grupos de insurrectos, cogiéndoles dos prisioneros. Se han presentado procedentes de la plaza cuatro cabos de cañon y un marinero.»

Campamento frente á Cartagena 29.

A los sitiadores les falta dinero, pues los 28.000 duros que apresaron de los vapores mercantes, al ir á repartirlos les faltó, lo cual dió lugar á una gran alarma.

Los amotinados querian dar muerte á la Junta.

A una mujer que tenia gran intimidad con Moya le cogieron 46.000 reales en monedas de 21 y cuartillo; y además cinco arrobas y media de plata en bruto.

Estas noticias las ha traído un caballero que ha conseguido huir de Cartagena mediante la ddiva de 4.000 duros.

El periódico *La República* avanza mas, pues de ya por fusilado por sus mismos correligionarios al célebre cantonalista Nicolás del Balzo.

Habia aprehendido la escuadra que manda el contra-almirante Sr. Chicarro tres faluchos que conducian vino y harina con destino á los insurrectos.

El Pensamiento Español, que confiesa que se le ha escapado del pecho un grito de entusiasmo y de alegría al leer la noticia de la última carta del conde de Cambord, dirige á éste el siguiente

apóstrofe:

«Hijo de San Luis! Pronto va á cumplirse un siglo que la revolucion guillotiné á tu escelso abuelo. Tú acabas de guillotinar á la revolucion.»

Nos parece que no todos han de ver tan clara esta decapitacion, que *El Pensamiento* supone perpetrada por el conde de Chambord, como el hecho de que el grito de alegría y de entusiasmo escapado del pecho del periódico carlista prueba que los dias anteriores estaba lleno de angustias y de temores, aunque, como los demás periódicos carlistas, aparentaba lo contrario.

Tres ministros se hallan en la actualidad ausentes de Madrid; el de Fomento, el de Ultramar y el de Marina, y como si esto no fuera bastante, se habla de un próximo viaje al extranjero del señor ministro de Estado.

A este paso pronto quedaremos reducidos al minimum posible de gobierno.

La Correspondencia, haciéndose eco de los rumores del extranjero, supone que las dificultades suscitadas para la restauracion monárquica darán motivo á proclamar la república como forma definitiva de gobierno con la presidencia del duque de Anmale.

El estado de la opinion de las potencias europeas acerca del mismo asunto, era que Rusia apoya resueltamente el restablecimiento de la monarquía en Francia; Bélgica é Inglaterra, así como Austria, le son favorables, mientras lo combaten Italia y Alemania. Las demás potencias guardan una actitud reservada.

Dícese que uno de estos dias se publicará el decreto sobre reorganizacion de la Milicia ciudadana, y que en cuanto estas operaciones hayan concluido saldrá á campaña toda la guarnicion de Madrid.

Segun *El Imparcial*, es posible que el general Sr. Martinez Campos sea nombrado capitán general de Cataluña, quedando el Sr. Turon como general en jefe de aquel ejército.

Dícese que el duque de la Torre permanecerá muy pocos dias en Madrid, porque tiene proyectada una cacería en la finca que posee su amigo D. Manuel Silvela en los montes de Toledo.

No lo tomen á risa nuestros lectores pero *La Gaceta Popular* dice muy formalmente que hay quien supone que el plan de los radicales monárquicos consiste en la regencia de D. Manuel Ruiz

Zorrilla durante la menor edad del hijo de Amadeo de Saboya.

Dicen que el conde de Chambord ha escrito una carta al Pretendiente tratándole de magestad, y que este ha contestado á aquel usando la misma cortesía.

A pesar del tiempo tan magnífico que hacia ayer, las fragatas insurrectas de Cartagena no quisieron aceptar la batalla que les proponía la escuadra leal.

Merece ser leído con especial atencion el suelto en que *El Gobierno* (periódico) dá cuenta de los rumores sobre reverdecimiento de la candidatura del duque de Montpensier:

«Al decir de un periódico de la mañana, la candidatura del duque de Montpensier vuelve á estar en boga entre los constitucionales de la revolucion, asegurando algunos de ellos que seria aceptada tambien por algunos radicales afectos á la monarquía.

Hemos oido, en efecto, que algunos unionistas que se separaron hace tiempo de la revolucion, procuraban levantar al trono al duque de Montpensier, pero no sabemos de ningun constitucional caracterizado que sustente estas opiniones.»

A mas de 7000 ascienden los caballos requisados para el ejército en las provincias.

El general Baldrich ha llegado á Madrid procedente de París, y ayer se presentó al ministro de la Guerra.

Ayer á las seis de la tarde zarpó de Alicante para la isla de Cuba el vapor «Pasajes», conduciendo 2 jefes, 200 voluntarios, 217 prisioneros cantonales y 222 carlistas.

Las autoridades portuguesas entregaron ayer al alcalde de Tuy 31 mozos de la reserva que habian emigrado al reino vecino para eludir el cumplimiento de la ley.

El Gobierno ha recibido la confirmacion de las importantes noticias de Francia. Añádese en ellas que antes de ocho dias se habrá constituido un gobierno puramente republicano, y quizás votado la presidencia de M. Thiers.

Los telégramas recibidos por otros conductos difieren bastante de esas noticias.

Están á punto de terminarse las fortificaciones mandadas levantar á toda prisa en Cuenca, habiendo desplegado una grande actividad para conseguirlo

las autoridades y el vecindario de aquella capital, que se encuentra desde ahora a salvo de cualquier golpe de mano que intentaran los carlistas.

Tampoco se ha presentado licitador alguno en la segunda subasta celebrada el jueves en Sevilla para el arriendo de la contribucion de consumos. A esto dice el *Estado Andaluz*: «Estan ya de tal modo los negocios que ni aun con ganancia segura hay quien los apetezca.»

Continúa el estado de alarma en Jerez de los Caballeros, cuyos voluntarios siguen en actitud hostil contra la guardia civil.

El Sr. Castelar, ya repuesto de su indisposicion de ayer, ha estado hoy despachando en la secretaría de la Presidencia.

Ha fracasado la operacion pendiente entre el Tesoro y el Banco de España, y que se proyectaba sobre billetes hipotecarios con garantía de los pagarés de Riotinto.

De La Igualdad:

Cartagena 28.

Ayer no dejaron salir a nadie de la plaza, ni aun con pases especiales. La escuadra española sigue frente a Cartagena. Los castillos tiran mucho por mar y tierra, pero sin resultado. Desde la prision de Del Balzo, Galvez es otra vez el jefe supremo. Desmientese que el cartero Saez, comandante del castillo de Galeras, haya sido fusilado.

La Palma 30.

Entre los insurrectos se promovió ayer un fuerte altercado. Parece que un grupo de presidiarios queria obligar a la mayoría de los oficiales de «Iberia» y voluntarios a tripolar las fragatas, y estos se negaron. La cuestion no pasó mas adelante, porque uno comenzó a gritar que los ingleses habian apresado la «Victoria» y la «Zaragoza», y todos corrieron al ayuntamiento. Persuadidos allí de que era falsa la noticia, comenzaron a dar voces de que les engañaban.

Los cabos de cañon presentados en el campamento de La Palma son José Benito, José Brea y Agustin Roiz.

ESTRANJERO.

Marsella 28 octubre.

La Reina de Inglaterra asistirá el día 2 de enero en San Petersburgo al casamiento de su hijo con una princesa de Rusia.

El Sultan ha enviado al mariscal Mac-Mahon la condecoracion de Osmán en brillantes, y ha conferido tambien una condecoracion al duque de Broglie.

La reunion de los bonapartistas ha declarado que mantendrá la apelacion al pueblo y votará en contra de la restauracion monárquica. Se adhieren a esta declaracion sesenta y cinco periódicos de París y de los departamentos.

El general de los jesuitas se refugiará en Bélgica y los religiosos de la órden se albergarán en diferentes casas particulares de Roma.

Nueva York.—Las fábricas de hilados y algodón y otros establecimientos empiezan a cerrarse a causa del estado interior y la paralización de los negocios.

Disminuye la fiebre amarilla en Memphis.

Paris 29.

La carta del conde de Chambord está fechada el 27 del actual.

Paris 30.

Los periódicos orleanistas reproducen la carta del conde de Chambord, diciendo: «Publicamos esta carta con un dolor que nuestros amigos comprenderán y compartirán.»

En Antin se han verificado varias prisiones con motivo del descubrimiento de una sociedad secreta que, segun parece, tenia por objeto secuestrar, para servir de rehen, la marquesa de Mac-Mahon, sobrina del mariscal.

Paris 31.

El Bolsin del boulevard de los Italianos está muy agitado, y las cotizaciones en baja, con motivo de la carta del conde de Chambord.

El centro derecho parece muy contrariado.

Paris 31.

Resulta de varias comunicaciones que el partido monárquico, a pesar de la carta del conde de Chambord, permanece unido y decidido a seguir trabajando en pro de la restauracion monárquica.

Añaden que la Asamblea, único poder que tenga calidad para resolver la cuestion, no ha sido consultada todavía.

Los órganos orleanistas dicen que los príncipes de Orleans permanecen fieles a su declaracion de no ser pretendientes al trono.

Los periódicos republicanos dicen que ha concluido la monarquía.

Versalles 31.

Después de la carta del conde de Chambord, toda idea de proclamar la monarquía ha sido abandonada.

Asegúrase que las fracciones conservadoras están unánimes para oponerse a la prorogacion de los poderes del mariscal Mac-Mahon.

Berlin 30.

El príncipe de Bismark ha tomado de nuevo posesion de la presidencia del ministerio prusiano.

M. Camphan se ha encargado de la vice-presidencia.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Madrid 31, 6 t.

Considérase fracasada la candidatura del Conde Chambord.

Es oficial la presentacion a indulto

de carlistas en Orihuela.

La partida Rico se disuelve.

A los insurrectos de Cartagena les falta dinero, existiendo grandes disensiones. Desertan muchos.

3 p^o 16'00.

Madrid 2, 11 m.

Paris 1.^o—El consejo de ministros ha acordado apoyar la continuacion de los poderes al mariscal Mac-Mahon, quien continuara solamente con el carácter de presidente de la República, rechazando los títulos de lugarteniente del Reino ó regente.

Bolsa de Madrid del día 31.

3 p^o interior 16'00.

CRÓNICA LOCAL.

El vapor-correo «Menorca», segun un telegrama que nos ha sido facilitado, sabemos llegó a las seis de la tarde del martes a Alcudia, impidiéndole la gruesa mar y el viento fresco la salida de aquella bahía, para dirigirse a Barcelona.

La Agencia del Banco de España, establecida en esta ciudad, calle de Sta. Teresa n.^o 31, anuncia quedar abierta la recaudacion de las contribuciones de Territorial y Subsidio correspondiente al segundo trimestre del año económico actual.

Los contribuyentes que no hayan satisfecho su respectiva cuota hasta el día 20 del corriente, incurrirán en el recargo.

Los días 8 y 15 permanecerá cerrado el despacho por ser días de ingreso.

Nota de los nacimientos, matrimonios y defunciones ocurridas en el término municipal de esta ciudad durante el mes de octubre último.

Nacimientos Matrimonios Defunciones

51

24

36

Diferencia a favor de los nacimientos: 15.

Leemos en «El Isleño»:

«Segun noticias del cónsul español en Savannah, Estados-Unidos, transmitidas al ministro de Estado, en aquel puerto se esperan con ansiedad buques para trasportar a flete a los puertos de Europa la cosecha de algodón que se calcula es una tercera parte mayor que la del año pasado. Ténganlo presente los navieros por si les conviene dirigir sus buques al espresado puerto.»

Por el Gobierno Civil de esta Provincia, se han publicado en el «Boletín Oficial» y demás periódicos de Palma las noticias que publicamos a continuacion, debiendo empero manifestar nuestra estrañe-

za de no haberlas recibido por telegrama. Nuestra primera autoridad civil debe considerar que Palma no es las tres Baleares, y que Menorca é Ibiza no es prudente aguarden a conocer por correo las noticias oficiales, hallándose unidas, como se hallan, por el cable submarino.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama de hoy me dice lo siguiente:

«La faccion Tristany fuerte de 2.500 hombres fué alcanzada en Castellfollit por la columna del brigadier Salamanca que la desalojó de sus posiciones y obligó mas tarde a abandonar Ragadel donde se habia refugiado habiendo sido rescatados por las tropas dos propietarios que los carlistas llevaban en rehenes y que dejaron en su precipitada fuga al ser perseguidos por nuestros valientes soldados.»

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta provincia. Palma 30 octubre 1873.—El Gobernador, Eusebio Pascual.

El General en Jefe del ejército sitiador de Cartagena en telegrama de ayer me dice:

«Siendo muchas las personas que se presentan en este campamento solicitando autorizacion para marchar a Cartagena con objeto de gestionar la devolucion de los efectos que conducian los vapores apresados por los insurrectos en el Grao de Valencia y pudiendo dar lugar a abusos la entrada en la plaza de tantos individuos, perjudicando al mismo tiempo la eficacia del bloqueo, de tanto interés en estos momentos en que su accion se estiende por mar y tierra, he resuelto fijar un plazo de cuatro días a contar de hoy, pasado el cual no se permitirá a nadie el paso de las líneas cualquiera que sea el objeto con que se solicite, estando decidido a no hacer excepciones que considero muy perjudiciales al servicio.—En tal concepto y para que no aleguen ignorancia, espero que se sirva V. S. dar a esta resolucion la mayor publicidad a fin de que puedan utilizar dicho plazo las personas interesadas, evitando un viaje inútil a los que se presentaran despues.»

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar.—Palma 2 Noviembre de 1873.—Eusebio Pascual.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegramas de hoy

me dice:

«Las fuerzas del Gobierno muestran entusiasmo en defensa causa de la República. Cuatrocientos voluntarios de Mora de Ebro y pueblos vecinos se han defendido heroicamente desde noche 25 á mañana 28 contra 2500 facciosos de las partidas Vallés y Segarra. Los actos de valor de estos patriotas son imponderables, pasando y repasando á nado el rio en busca cartuchos, retirándose carlistas arrojando al rio los muertos, llevándose muchos heridos é incendiando con petróleo casas consistoriales y cuatro mas de particulares. Se han presentado en Orihuela 27 carlistas pidiendo indulto y desean presentarse muchos mas. Presencia Guardia civil y voluntarios Villena desbandó partida Rico. Faccion Nevera intentó pasar el Ebro por Tobolintilla cortándoles el paso los valientes voluntarios de Frias y los de Nouvilas que cargaron á la bayoneta, dispersándola completamente y causándole cuatro muertos, entre ellos Nevera. Andan desalentados por los montes. La única faccion de Ciudad-Real abandona esta provincia huyendo persecucion. En Cuenca se reorganiza la milicia ciudadana. En Játiva se aprestan los partidos liberales á resistir carlistas é igualmente en la ribera hay fuerzas para impedir invasion facciosos.

Del Norte nada de particular. Segun informes verídicos, cantonales encarcelado Del-Balzo por desconfianza y cada dia se pronuncian mas las diferencias de los distintos bandos que allí existen. El vapor *Ulloa* sale de Cádiz á reforzar la escuadra leal. Cartas particulares afirman haber publicado ayer *La Union*, periódico de París una carta-manifiesto del conde de Chambord, dirigida á Chernelong reiterándole las gracias; declara no retirar nada de sus declaraciones. Pregunta quien ha sido el imprudente que ha osado proponerle abandonar la bandera blanca. Dice no puede inaugurar reinado reparador por un acto de debilidad. Rechaza, pues, á los que le piden condiciones y garantías.»

«Por telegrama del general en jefe desde Murcia se me participa haber hecho los insurrectos una tercera salida con pocas fuerzas y dos piezas hasta media legua, retirándose al primer disparo que les dirigió la artillería de los Roches. En Cartagena hubo ayer gran agitacion á consecuencia de un intentado cambio de Junta. Han preso al vicecónsul de Grecia y á Mr. Girard, súbdito alemán acusado de espía nuestro. Del-Balzo ha sido puesto en libertad. Al coronel Vega que

venia en el *Darro* le han permitido salir de la plaza. Tratan de hacer una salida con las fragatas, pero se niegan á embarcarse los que han de tripularlas.»

El ministro de Marina desde La Palma me dice:

«Frente á Portman 31 octubre.—No hay novedad en la escuadra. Las noticias que tengo me hacen creer que los insurrectos no saldrán.»

Respecto á las noticias que comuniqué á V. S. referentes á Francia que solo se sabian particularmente, se han confirmado por despachos oficiales.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Palma 2 noviembre de 1873.—Eusebio Pascual.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion con fecha de hoy me comunica los siguientes telegramas:

«El general en jefe del sitio de Cartagena ha fijado el plazo de 4 dias pasado el cual no permitirá á nadie pasar las líneas del bloqueo. Dé V. S. publicidad á esta disposicion del general. Un puesto avanzado ha aprehendido á 4 insurrectos entre ellos á un oficial de Administracion militar con varios papeles.

En Albacete el coronel Moltó persigue la partida Rico que impotente huye de las fuerzas leales.

El dia 26, en Barcelona, el brigadier Salamanca atacó en Castellfolit al cabecilla Tristany, desalojándole del pueblo y persiguiéndole hasta Rajadell, de donde tambien le desalojó. El 29 se presentaron en Cardona fuerzas respetables mandadas por Tristany que fueron rechazadas por la salida de la plaza y fuegos del castillo. Han sido muertos los cabecillas Cristóbal y Antonio Escudero. El 26 falleció Cercós de una herida que recibió en Prades.

Se han presentado en Veguilles, (Teruel) 20 carlistas procedentes de una partida que se cree capitanea un tal Bello dirigiéndose á los límites de la provincia de Cuenca. Ayer á las 4 de la tarde salió para la Habana vapor A. Lopez que conduce al Ministro de Ultramar y personas que le acompañan además de la correspondencia pública, de oficio y pasajeros.»

«Un destacamento de 200 hombres al salir de Berga para recoger combustibles, se encontró con fuerzas carlistas que rodeaban la ciudad y á las cuales desalojó de sus posiciones, haciéndoles varios muertos y heridos.

Ha muerto en la provincia de Berga el cabecilla carlista Nevera. Tam-

bien han sido muertos por los voluntarios de la Seo de Urgel los cabecillas Cristóbal y Antonio Escudero y el llamado Cercós, fallecido de resultas de la herida que recibió en Prades.

En todas las provincias donde hay partidas la persecucion es activa y el ánimo de los enemigos de la situacion decae al ver los refuerzos que recibe el ejército y de sus buenas condiciones.

El círculo de hierro que rodea á Cartagena se hace cada dia mas fuerte y los cantonales que se ven perdidos tratan de abandonar la ciudad. Han salido varios grupos de insurrectos que han sido detenidos por las tropas del general Ceballos.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta provincia.—Palma 3 Noviembre 1873.—Eusebio Pascual.



Nota de las reses degolladas en el Matadero de esta ciudad, en los dias de la fecha:

	Peso.
	Kilógs. Grams.
0 bueyes	} 265 799
1 vacas	
0 becerros	
2 terneras	
2 carneros	
0 cabras	
10 cerdos	691 317
15	957 116

Mahon 4 noviembre 1873.—El encargado,—S. Olives.



CLUB REPUBLICANO Federal de Mahon.

Se convoca Junta general extraordinaria para el jueves 6 del corriente para tratar sobre lo que está de manifiesto en el salon de sesiones. Se suplica la mayor asistencia.

Mahon 3 noviembre 1873.—El presidente, Ramon Vives.

Culto Católico.

Santo de hoy.

San Leonardo abad y confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á Ntra. Sra. del Belen.

Santo de mañana.

San Rufo obispo, y san Florencio obispo y confesor.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 4.

De Bjorneborg y Elseneur en 42 ds., barca noruega Nyhomen, de 287 ts., cap. T. Lund, con 11 trip. y tablonés.—

A la orden.

Id. el 5.

De Palma en 13 horas, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. C. Juan Thomas, con 26 trip., 15 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado al C. Juan Taltavull.

De Cienfuegos y este lazareto en 69 ds., con los 10 de cuarentena, b.-goleta esp. Luisa, de 48 ts., cap. C. José Sevilla, con 11 ts., azúcar, caña y efectos.—Cons. al C. Juan Taltavull.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 34 ms.—Pónese á las 4 h. 53 ms.

LUNA.—Sale á las 6 h. y 1 ms. de la T.—Pónese á las 8 h. y 27 ms. de la M.

GACETILLA.

Diarrea.—Disentería.—Colerina.

Contra estas enfermedades se tiene la costumbre de emplear el subnitrate de bismuto, el ópio y otros medicamentos que á veces pueden ocasionar en el organismo desórdenes bastante graves. Existe un medicamento cuando ménos tan eficaz y que nunca puede tener inconvenientes: es el *Carbon del doctor Belloc*. Basta tomar cada dia de tres á seis cucharadas grandes de carbon para suprimir en poco tiempo la disentería, la diarrea y la colerina.

Al primer golpe de vista puede parecer extraño que el carbon que destruye la constipacion pueda tambien curar la diarrea. Sin embargo, el hecho se explica fácilmente cuando se sabe que en la constipacion el carbon obra sobre todo dividiendo los alimentos, mientras en los casos de diarrea, disentería, colerina, obra especialmente por su poder absorbente. Es un medicamento precioso aprobado por la Academia de medicina, que no puede recomendarse demasiado en los casos que se acaban de indicar.

Lo mejor que podemos hacer es citar el trozo siguiente extraido de la *Abeja médica*:

«Entre las sustancias que pueden reemplazar con ventaja el subnitrate de bismuto, hay una que no parece haberse notado bastante: es el carbon vegetal. El carbon es el tipo por excelencia del absorbente. Como divisor, sus cualidades no son dudosas; sus partículas, no teniendo ninguna propension á reunirse en magna, se difunden igualmente en toda la masa que deben dividir y la penetran en todas sus partes; además, no hay tal vez medicamento mas barato.

«El carbon tiene la propiedad singular de obrar igualmente bien en los casos de constipacion pertinaz y en los casos de diarrea ó disentería. Lo que al primer momento puede parecer paradójico, se explica, sin embargo, de esta manera: en los casos de constipacion el carbon obra como divisor y en los casos de diarrea ó disentería como absorbente. Sus propiedades eminentemente absorbentes han hecho emplear el carbon con éxito en el primer periodo del cólera, junto con la ipecacuana, en los casos de cáncer del estómago, no para curar esta terrible enfermedad, sino para condensar los gases infectos que resultan de ella; en los casos de gastralgia, etc.

«De lo que precede resulta pues, que el carbon vegetal se halla naturalmente indicado como verdadero sucedáneo del subnitrate de bismuto y á menudo es preferible.»

D. Dupuy de Frenelle.



Anuncios.

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

En el sorteo celebrado el dia de hoy por el Ayuntamiento de mi presidencia, de los cuatro contribuyentes que han de formar parte de la Asamblea de vocales asociados en sustitucion de otros tantos que presentaron la renuncia del referido cargo y les fué admitida, por asistirlas escepcion legal, han sido elegidos los Sres. siguientes:

Tercera seccion.—D. Bartolomé Gomila Coll, S. Clemente 5.

Cuarta seccion.—D. Jaime N. Pons Carreras, Moreras 15.

Sétima seccion.—D. Sebastián Pitaluga Campos, Plana 28.

Décima seccion.—D. Pedro Pons Vidal, Algeardar 67.

Lo que se anuncia en este periódico en cumplimiento de lo que previene el art. 63 de la ley municipal vigente, advirtiendo que las excusas y exenciones que acaso asistan á los interesados, deberán alegarse ante el Ayuntamiento dentro de los ocho dias siguientes á la publicacion de este anuncio.

Mahon 3 Noviembre de 1873.—Francisco de A. Pons.

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

En la sesion extraordinaria celebrada el dia 29 de octubre último por el Ayuntamiento de mi presidencia y previas las formalidades que prescriben los artículos 53 y 54 de la ley municipal vigente, fueron elegidos alcaldes de los barrios 5.º, 8.º, 10 y 13 de este distrito por renuncia, ausencia y de funcion de los que antes desempeñaban dichos cargos, los Sres. siguientes:

Por el barrio 5.º—D. Francisco Cardona Orfila, San Clemente, 18.

Por el id. 8.º—D. Luis Alegre Goñalons, San Bartolomé, 12.

Por el id. 10.—D. Pedro Riudavets Mercadal, Deyá, 10.

Por el id. 13.—D. Jaime Gelabert Bellot, San Guillermo, 12.

Lo que se hace público por medio de este periódico para conocimiento de los vecinos de este distrito municipal.

Mahon 3 Noviembre de 1873.—Francisco de A. Pons.

Se hallan en venta una casa situada en la calle de Santa Eulalia núms. 17 y 19 y otra en la de San Guillermo n.º 21.

Informarán calle San Juan n.º 9.

En la Esterería, plaza del

Cármén n.º 2, se ha recibido un gran surtido de esteras de colores, filete y junco, á precios cómodos.

Medicina de los Niños.

El Jarabe de rábano yodado, de Grimault y Compañía, se emplea desde hace quince años en una escala siempre creciente en lugar del Aceite de Hígado de Bacalao. Pero los resultados de este medicamento son verdaderamente notables en los niños; solo en Paris se le administra cada año á mas de 20,000, ya sea contra la infarctación de las glándulas del cuello, y la palidez y flacidez de las carnes, ya contra las erupciones de la cabeza y del rostro, el usagre ó la costra lactea, la falta de apetito, etc. Esta medicina ha llegado á ser, por decirlo así una necesidad doméstica, y toda madre previsora administra á sus hijos dos ó tres frascos en primavera y en otoño. De esta manera, se les previenen las enfermedades, se les facilita el desarrollo y se les abre el apetito.

A las personas debilitadas.

El Jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C.ª, farmacéuticos de Paris, reúne los dos mejores tónicos de cuantos posee la materia médica, á saber: la quina, que es el febrífugo y el reparador por excelencia, y el hierro, que es el que reconstituye la sangre. Este medicamento es el que diariamente prescriben los médicos de Paris á las señoras y á las jóvenes delicadas que padecen dolores de estómago, y que tienen color pálido, flores blancas, ó irregularidad en la menstruación. Para los niños, los ancianos y las personas de sangre empobrecida, es el reparador por excelencia, porque abre el apetito, favorece la digestión y devuelve á la sangre su color y vigor naturales.

Los farmacéuticos citados preparan este mismo medicamento con base de vino de Málaga bajo el nombre de *Vino de quina ferruginosa*.

No mas jaquecas.

La eficacia del Inga de la India de Grimault y Comp., farmacéuticos de Paris, está comprobada por la insercion de este medicamento en la farmacopea francesa que se publica por órden del gobierno. Un solo paquete de este polvo vegetal inofensivo, desleído en un vaso de agua, basta para que desaparezcan inmediatamente las jaquecas, los dolores de cabeza y las neuralgias. Las propiedades tónicas del Inga hacen tambien que sea un medicamento precioso para combatir la diarrea y la disenteria. Exíjase el sello Grimault y Comp.

PASTILLAS DIGESTIVAS

DE BURIN DU BUISSON.

Hay de dos clases:

1.º Pastillas de lactato de sosa y de magnesia que son el remedio que prescriben los mejores médicos de Paris contra el desarreglo de las funciones digestivas y de los intestinos, tales como gastritis, gastralgias, inflamaciones del estómago, pituitas, agruras, erupciones ácidas, vómitos después de las comidas, digestiones difíciles y dolorosas y los dolores de cabeza que de ellas resultan.

2.º Pastillas de lactato de sosa y de magnesia con pepsina.—Los médicos les dan la preferencia sobre las primeras cuando la afeccion del estómago proviene de la escasez del jugo gástrico que es el agente de la digestion; la pepsina, que no es sino el mismo jugo gástrico estraido del estómago de los carneros, lo suple admirablemente.

DEPÓSITO EN ALICANTE:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

PAUL DE KOCK,

SU VIDA Y SUS OBRAS

POR

D. ANTONIO CASTILLA.

Edicion adornada con el retrato de

Paul de Kock.

Un tomo 4 rs. en Barcelona 5 fuera.

Enviar pedidos á Salvador Manero, editor, Barcelona.

Mahon: en las principales librerías.

PARA VENDER.

Lo están dos butacas grandes recién acabadas, tapizadas de guta-percha negra. Se darán á un precio muy barato. Calle Cifuentes n.º 38.

Del 10 al 15 de Noviembre próximo saldrá de Barcelona

PARA LA HABANA

el veloz vapor español **FRANCOLÍ**, capitán D. Miguel de Garteguir, acabado de arreglar de cámara con salones para comedor de mas de 90 palmos catalanes de largo y con camarotes muy espaciosos y ventilados; admitirá carga y pasajeros.

Lo despachan en Barcelona los Sres. Pablo M.ª Tintoré y Comp., Mendizabal 19, bajos.—Agentes de Aduanas Sres. Pablo Bertran Pastor y Comp.ª calle de Prim (antes Cristina) n.º 12, entresuelo. 4-6-8

PARIS **PARIS** **PARIS**

CARBON DE BELLOC

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

La Academia de Medicina de Paris, en su sesion de 27 de diciembre de 1879, aprobó y recomendó el empleo del **Carbon de Belloc** para la cura de las gastralgias y todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, segun las palabras testuales del informe, «causan muchas veces la desesperacion de los médicos y de los enfermos.»

Como divisor por excelencia, el **Carbon de Belloc** es el mejor remedio contra la constipacion ó estreñimiento; y á causa de sus propiedades eminentemente absorbentes, es de gran eficacia en los casos de diarrea, disenteria y colerina. Tambien es, en tiempos de epidemia, un buen preservativo del cólera.

El **Carbon de Belloc** se ha empleado siempre con éxito incontestable en las enfermedades siguientes:

- GASTRALGIAS
- DISPEPSIAS
- PIROSIS
- AGRURAS
- DIGESTIONES DIFICILES
- ESTREÑIMIENTOS
- DOLORES DE VIENTRE — COLICOS
- DIARREA
- DISENTERIA
- COLERINA

MANERA DE EMPLEARLE.—El **Carbon de Belloc** se toma antes ó después de las comidas, en forma de polvo ó de pastillas. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instruccion detallada acompaña á cada frasco y á cada caja de pastillas.

Deposito en Paris, en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 rs. vn. el ejemplar, encuadrado al cartón.

OBRAS DEL DR. J. L. CURTIS, MÉDICO CONSULTOR.

GUIA MÉDICA DEL MATRIMONIO ó instrucciones para asegurar su objeto moral. Acompañada de direcciones personales de importancia vital, dedicadas á los casados y solteros de ambos sexos. Un tomo en octavo de 200 páginas, OCHO REALES.

DE LA VIRILIDAD de las causas de su decadencia prematura ó instrucciones para obtener su completo restablecimiento; ensayo médico, dedicado á los que padecen de resultados de sus excesos, de hábitos solitarios ó del contagio; seguido de observaciones sobre la espermatorea, la impotencia, la esterilidad, etc.; el tratamiento de Sífilis, de la Gonorrea y de la Blenorragia; cura del contagio sin mercurio y su prevencion usando la receta del autor. (Su infalible Locion.) Un tomo en octavo con 16 láminas de color, al precio de DOCE RS. en Barcelona y CATORCE fuera. Véndense estas obras en Lóndres, domicilio del autor, 15 ALBEMARLE ST. PICCADILLY, W. Barcelona, en casa de su editor Salvador Manero, Plaza del Teatro, 7 y Ronda 128, á donde pueden dirigirse los pedidos acompañados de su importe en libranza ó sellos. España y América, los corresponsales de la casa. Los enfermos pueden dirigirse por correspondencia al doctor Curtis, para consultarle, remitiéndole el honorario de 100 reales vellón en sellos de correos. Consultas en cualquier idioma.

MAHON: principales librerías.

MAHON 1873.—Tip. de Bernardo Fabregues, Cast.º 58.